

回答抜粋(自由記述)

※回答内容の一部省略あり

【質問1】学業や大学生活について困っていることがありますか？	理学部からの回答
学習内容を理解できているか不安である	不安に思っている内容を授業担当教員に連絡して、理解度を確認してください。
○○○の先生の態度が高圧的で少し怖い	該当の先生に連絡し、より学生に寄り添った指導をしていただくようにします。
福岡から來たので友人がおらず、不安です。オンラインの実施はありがたいのですが、一部大学に行かなければならぬので福岡に帰れません。対面授業を増やして友達を作るか、全部オンラインで福岡に帰るかどちらかにしていただけだとありがたいです。	クラス会の実施を行い、人と人のコミュニケーションの機会を広げ、人の輪を広げる取り組みを実施します。また、大学の方針として、1年生の講義を優先的に対面式に変える計画がされています。
インターネットのやり方等が不明で特に1タームは2、3個単位を落としているのではないかと思っています。それを踏まえての対処法や今後(3ターム以降)何をすればよいかなどが不透明ですし、体育も必修だということを先週ほどに知り、いつとればよいかもわかつていません。また、成績(単位)の通知もいつ来るかやどのように発表されるのかが何の説明もないで、3.4ターム以降の履修登録の時までには分かっているのかなどが不明瞭です。	学年暦、履修申請期間等については、学生便覧や広島大学 学生情報の森「もみじ」に掲載していますので、確認ください。また、学年チューターを通じてより細かい指導を行ってまいります。
Teamsで授業があると90分間ずっとパソコンを見とかないといけないので良く頭が痛くなります。2コマ続きの時は特に大変です。なのでブルーライトカットの眼鏡を買おうと思っています。	可能であれば、大きめのモニターなどを利用されると良いと思います。また、少し、照度を調整するのも効果があると言われています。休み時間は、目を閉じて休憩するのも効果的でしょう。
自分の出席状況が分からないのが不安だ	不安に思っている内容を授業担当教員に連絡して、確認してください。
オンライン授業で内容をしっかり理解できているか不安です。またオンラインでのテストであるためかテストの内容が授業での課題や練習問題と比べてかなり難しいものもあり、期末テストが不安です。課題が多くほとんど土日も課題をしている状況で精神的にもしんどいです。	高校卒業後、本格的な学問を修学する中で、不安を抱えていることよく理解できます。まず、一人で悩まず、学習内容などを担当教員や学年チューターに気軽に相談ください。
<ul style="list-style-type: none"> ・各教科の先生の求める課題量があまりにも多すぎてすべてに手を付けられない。遊んだり試験の勉強をしたりバイトのシフトを入れたりすることができない。 ・課題や講義などで分からぬことがあったり理解できないことがあったりしても容易に聞くことができない。 ・先輩とのつながりが少ないため情報が入ってこない。 	新しい環境でなれないことがあります、日々不安になっておられると思います。感染防止策を行った上で、クラス会を実施しますので、参加して、人と人の輪を広げてください。
課題が難しくて解ききれないときがある。大学の人と頻繁にやり取りする方ではないため、他の人たちは課題にどれくらい時間をかけているか知らず、自分が悩んでいる問題の難易度が分からない。コロナの感染状態が日々変化しているため難しいとは思うが、3ターム以降の活動に対する大学側の見通しが聞けると有り難い。	新しい環境でなれないことがあります、日々不安になっておられると思います。感染防止策を行った上で、クラス会を実施しますので、参加して、人と人の輪を広げてください。第3ターム以降の講義方式は、学生情報の森「もみじ」に掲載していきますので、確認ください。また、学年チューターからの連絡も充実させます。
<ul style="list-style-type: none"> ・課題(とくにレポート課題)が多くて、休みがない。 ・課題などに困ったときに話せる友達がまわりにいない。 ・レポート課題の内容が抽象的な場合があるので何を書けばいいのかわからないことがある。 ・課題を教科担当の先生宛にメールで提出したときに、先生から返信がないのできちんと提出できているか不安である。 	新しい環境下で、本格的な修学が始まり戸惑っていることだと思います。講義担当者には、より学生に寄り添った指導をしてもらいます。
一部の教科、特に数学と物理が自分にとって難しく、授業を理解し切れずテストなどの点も取れないので不安です。元々数学が苦手なため、今後ずっとついていけない状態が続くのではないかという気になります。また、単純に課題の量が多いいため、期限が重なっている時などは徹夜など無理をしてしまい生活リズムが乱れているので、そのうち体調を崩しそうです。	新しい環境下で、本格的な修学が始まり戸惑っていることと思います。まず、一人で悩まず、学年チューターの先生に相談してください。チューターの先生は、経験豊かですので、また、面談も可能ですので、相談ください。
課題が正常に出せているかについて時々不安になる時があります。	積極的に、担当教員に連絡して、確認を進めてください。

【質問1】学業や大学生活について困っていることがありますか？	理学部からの回答
Bb9で課題やテストを受けた後、提出済みのまま採点されていない科目がいくつかあり、きちんと提出・採点されているか不安	教員に連絡し、提出済みの課題の確認をしていただきます。採点済みの課題がないように指導します。
課題の評価が分かりにくいことが不安です。レポートなどは提出しますが、そのレポートが先生の求めているとおりにできているかが不安です。	より高い教育効果を考慮して、より評価が分かりやすくなるように指導します。
○○語の授業が難しい割に進みが早いので、大変です。○○学の課題や授業内容が難しいので、ついていくのに必死です。自宅のインターネット環境があまり良くないので、大学からルーターを借りていますが、これも時々遅くなったりするので困っています。また、自宅の回線を光回線に変えた方が良いと思うが、いかんせん工事費が高く、大学等からの支援も受けられないので、どうにもできない状態です。	新しい環境の中で、慣れないオンライン授業に戸惑っていることと思います。可能であれば、講義室を聴講室として開放していますので、利用ください。また、授業担当者に質問等をしてください。
オンラインがメインなので、パソコンのトラブルが心配	新しい環境の中で、慣れないオンライン授業に戸惑っていることと思います。可能であれば、講義室を聴講室として開放していますので、利用ください。パソコンのトラブルですが、どのようなトラブルでしょうか。学年チューターに相談ください。
毎日夕方を過ぎると家のネット環境が悪くなりBb9などにアクセスできなくなる。対面とオンラインの授業を混在させないでほしい(移動時間などの問題から)。オンラインのみの学校生活なのに親に多額の学費を払わせているのが申し訳ない。一律に学費の減額をすべきだと思う。テストだけ対面で行うというのは戸惑いがある。	ご意見は十分理解しています。感染防止と学習効果をうまく両立できるように、検討配慮をし、現状でベストと思われる教育を提供することを続けます。不安なこと、わからないことがあれば、授業担当教員に連絡し、指導を受けてください。教員には、より学生に寄り添った教育を実施するように指導します。
もみじの掲示が重複しているものなどあり、多すぎて重要なものが埋もれてしまう。課題でわからないものがよくある。	新しい環境下で、本格的な修学が始まり戸惑っていることと思います。疑問点などがあれば、授業担当者に確認ください。
オンライン上でのお知らせをちゃんと確認できているかが不安。	新しい環境下で、本格的な修学が始まり戸惑っていることと思います。疑問点などがあれば、授業担当者に確認ください。
一人でいる時間が多いため、アパートで倒れてしまったらどうしよう、と不安になります。	新しい環境下で、本格的な修学が始まり戸惑っていることと思います。一人で悩まず、学年チューターなどに是非相談ください。規則正しい生活を心がけ、散歩をするなど、日光を受けるように心がけてください。広島大学は、メンタルケアも充実していますので、相談ください。
実家から通っているので行き帰りに時間がかかり、対面の授業とオンラインの授業が続けてある時に困っています	新しい環境下で、本格的な修学が始まり戸惑っていることと思います。学内に、オンライン授業聴講用の講義室を用意していますので、対面式の授業に出席後、聴講室でオンライン講義を受講ください。
バイトしたい。趣味にもっとお金ぶん回したい。	新しい環境下で、本格的な修学が始まり戸惑っていることと思います。将来のために、まず、修学を軌道に乗せることを最優先にして下さい。
最近少しだらけ気味になりました。	気持ちは分かります。将来のために、まず、修学を軌道に乗せることを最優先にして下さい。修学に不安なとき、学年チューターに相談ください。
友達ができない、課題やテストの時に不慣れな形式だとやりにくかったり提出できたか不安だったりする(どれも不便な点ではありますが困っているというほどではありません)	新しい環境でなれないことがあります。日々不安になっておられると思います。感染防止策を行った上で、クラス会を実施しますので、参加して、人ととの輪を広げてください。授業担当者に確認するなど、小さな不安を小さくしていきましょう。

【質問1】学業や大学生活について困っていることがありますか？	理学部からの回答
友達ができない(Twitterや一部の対面授業で知り合いができるています)。授業は楽しいが定着しない。知らないうちに課題が出て締め切りを過ぎていないか不安(最近はかなり慣れてきましたが先日のTOEICの申し込みで困惑していた人が一定数いたように思います)。	新しい環境でなれないことがあります、多々不安になっておられると思います。感染防止策を行った上で、クラス会を実施しますので、参加して、人ととの輪を広げてください。学生情報の森「もみじ」で、学年暦などの情報を確認ください。
友人が一人もいない。課外活動も始まらず、一人で課題をこなすだけになっている。勉強のやる気も入学前と比べて下がってしまった。これから的生活が不安。	新しい環境でなれないことがあります、多々不安になっておられると思います。感染防止策を行った上で、クラス会を実施しますので、参加して、人ととの輪を広げてください。また、学年チューターからの連絡も充実させます。学年チューターとの面談も活用ください。
友達が少ない・友人関係を作るのが苦手	新しい環境でなれないことがあります、多々不安になっておられると思います。感染防止策を行った上で、クラス会を実施しますので、参加して、人ととの輪を広げてください。
学科内に友達がもっと欲しい。	新しい環境でなれないことがあります、多々不安になっておられると思います。感染防止策を行った上で、クラス会を実施しますので、参加して、人ととの輪を広げてください。
モチベーションが低い。	新しい環境でなれないことがあります、多々不安になっておられると思います。まず、一日一日を大事にすることが必要です。一人で悩まず、是非、学年チューターと面談して、相談してください。
家以外で勉強できる場所がないことに困っています。	学内に、オンライン授業聴講用の講義室を用意していますので、活用ください。
履修登録の方法や試験勉強のやり方のアドバイスが欲しい。	新しい環境でなれないことがあります、多々不安になっておられると思います。感染防止策を行った上で、クラス会を実施しますので、参加して、人ととの輪を広げてください。履修登録等については、まず、学生情報の森「もみじ」を確認ください。また、学年チューターに相談してください。
よく調べずに加入してしまったボランティアサークルが、怪しげな団体との結びつきを持っているようなので、無事逃げ切れるか不安です。	一人で対応せず、必ず、学年チューターに相談ください。
1ターム目は初めてである事に加え、授業も多くきついだけで、勉強をたのしみながらという余裕が無かったです。それに対し、今では慣れてきたのか、前と比べて多少の余裕が出来ました。自分はこれからもっと学習意欲を高め、今現在好きな学問はもちろん、新たに面白いと思える学問も見つけていきたいと強く思います。	新しい環境でなれないことがあります、不安に感じていると思います。一つ一つをこなしながら、入学を目指した理由を再度確認して、理学の力で世界を良くすることを目標に頑張りましょう。